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Gemeinde Cremlingen Cremlingen, den 05.10.2022

P R O T O K O L L

5. Sitzung des Ortsrates Destedt

Hinweis: etwaige Änderungen im Protokoll werden mit Genehmigungsbeschluss in der 
nächsten Sitzung gefasst!

Sitzungstermin: Montag, 29.08.2022

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:30 Uhr

Sitzungsort: Haus der Vereine, Destedter Hauptstraße 2, 38162 Cremlingen - Des-
tedt

Anwesend:

 Vorsitz

 Herr Dr.  Krause-Hotopp  

 Mitglieder

 Herr   Feder  
 Herr   Hettwer  
 Herr   Holtz  
 Herr   Klusmann  
 Frau   Köhler  

 Protokollführung

 Herr   Oestreich  

Abwesend:

 Mitglieder

 Herr   Böhnig  abwesend

 Frau   Köchy  abwesend

 Herr   Marsel  abwesend

 Gleichstellungsbeauftragte

 Frau   Ehlers  abwesend

T A G E S O R D N U N G

Öffentlicher Teil:
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 09.05.2022

3. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegenheiten
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4. Einwohnerfragestunde

5. Anfragen von Ortsratsmitgliedern

6. Berichte aus den Arbeitsgruppen

7. Zuschüsse Jubiläen

8. Situation "Hemkenroder Straße"
hier: alternierendes Parken

9. Straßenbeleuchtung in Höhe Gemeindehaus/"An der Oberburg"

10. Spielgerät vor dem Elm

11. Geplantes Baugebiet Lehmkuhlenbreite

12. Zutrittsbeschränkung Foyer Haus der Vereine

13. Maibaum

14. Weitere historische Tafeln im Ort

15. Tafeln Naturlehrpfad
hier: Beschaffung von Antigraffitifolie - aktueller Stand

16. Einwohnerfragestunde

Öffentlicher Teil:

Zu TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

Herr Krause-Hotopp begrüßt alle Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Be-
schlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. Es gibt keine Einwände.

Zu TOP  2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 09.05.2022

Das Protokoll der Sitzung vom 09.05.2022 wird einstimmig genehmigt.

Zu TOP  3 Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegen-
heiten

Die To-Do-Liste inklusive derzeitigem Bearbeitungsstand liegt allen Ortsratsmitgliedern vor. 
Folgende Punkte werden von Herrn Krause-Hotopp angesprochen: 

 Die Begrünung des Geländes an der htp-Station Schulenroder Straße geht seitens 
htp in Ordnung, die genauen Grundstücksgrenzen sind angefragt. 

 Der Auftrag für zusätzliche Vitrinen im Haus der Vereine wurde am 13.05.22 erteilt. 
 Die Beseitigung der erfassten Straßenschäden ist in Bearbeitung. 
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 Die Einzäunung des Sportplatzes erfolgt noch dieses Jahr. 
 Herr Krause-Hotopp fragt, ob das Thema „Einzäunung des Parkteichs“ noch akut sei. 

Herr Feder bittet um Prüfung durch die Gemeinde auf Umsetzbarkeit.
 Das Thema „Parkplatz Bolzplatz“ wird an die Spielplatz AG weitergegeben. 
 Das Thema „Grünflächen an der Unterburg“ ist in Bearbeitung. Eine Bepflanzung mit 

Sträuchern ist angedacht. 
 Die Einweihung des Spielplatzes hat am 28.08.22 stattgefunden. 
 Die Umrüstung der Straßenbeleuchtung „Trift“ auf LED wird durchgeführt (gem. Aus-

sage der Verwaltung).
 Die Parkbank am Schlossteich wurde aufgestellt und das historische Schild ange-

bracht. Die Sparkassenstiftung stellte einen zusätzlichen Förderbeitrag in Höhe von 
500€ zur Verfügung, 150€ kamen aus dem Bürgerhaushalt. Eine offizielle Einweihung 
soll erfolgen. 

 Die Aufpflasterungen im Bereich der Ohestraße wurden fertiggestellt. 
 Die "Tempo 30“-Schilder für die Straßen „An der Oberburg“ und „Im Landgraben“ sind 

in Arbeit. 
 Von der im Juni durchgeführten Verkehrsmessung gibt es noch keine Auswertungen. 

(Anmerkung: liegen inzwischen vor und die Ergebnisse sind an die Ortsratsmitglieder 
verteilt worden.) 

 Im 4.Quartal wird innerhalb der Ortschaft der Bedarf an Glasfaseranschlüssen abge-
fragt. Das Interesse sollte jetzt schon bekundet werden. Die E-Mailadresse wird im 
Destedter Elm-Boten bekannt gegeben. 

 Die unebene Stelle an der Netzstation (Höhe Hauptstraße 11) wurde beseitigt. 
 Wegen der Überschwemmungen im Bereich Im Kleigarten/Kalkofenweg haben Ge-

spräche mit dem Wasserverband stattgefunden.
 Die Gemeinde stellt Formblätter zur Beantragung von Geldern aus dem Bürgerhaus-

halt zur Verfügung. 
 Die Reparatur der Friedhofskapelle ist im Haushalt 2022 durch den Fachbereich 5, 

Hochbau, angemeldet. 

Zu TOP  4 Einwohnerfragestunde

 Wann werden die zwei übrigen Geschwindigkeitstafeln angebracht? 

 Im Bereich „Im kleinen Felde“ sind die Laternen noch nicht auf LED umgerüstet. Ge-
schieht das noch? – Antwort Herr Holtz: Zuerst werden die Laternen an den Durch-
gangsstraßen umgerüstet.

 Das „Anlieger frei“-Schild an der Elmstraße ist verblasst und sollte erneuert werden. 
(Anmerkung: Im Nachhinein wurde festgestellt, dass dies bereits geschehen ist.) 

Zu TOP  5 Anfragen von Ortsratsmitgliedern

Herr Holtz:
Die Bank an der Lindenallee ist abgängig und bedarf einiger Arbeit. 

Frau Köhler: 
Vorschlag, bei der Gemeinde die Schaffung einer Jugendpflegerstelle für Destedt zu bean-
tragen.
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Zu TOP  6 Berichte aus den Arbeitsgruppen

AG Spielplatz/Mehrgenerationenplatz (Herr Klusmann):

 Der Spielplatz an der Schulstraße wurde mit Sportgeräten ausgestattet und am 
28.08.22 eingeweiht. Die Kosten beliefen sich auf 23.000€, davon kamen 6.500€ aus 
dem Bürgerhaushalt.

 Der Spielplatz „Im Landgraben“ bekommt neues Spielgerät (Slakline) an Stelle der 
Sandfläche. 

AG Veranstaltungsräume (Herr Böhnig): Es liegen keine Neuigkeiten vor. 

AG Volkstrauertag (Herr Krause-Hotopp): Die Planungen laufen, das Akkordeon Jugend-
Orchester wird den musikalischen Rahmen gestalten. Die AG trifft sich am 10. Oktober zur 
Endplanung. 

AG Verkehr (Herr Hettwer): Die von der AG herausgearbeiteten Prioritäten werden vorge-
stellt. Folgende Punkte werden zur Übergabe an die Verwaltung vom Ortsrat beschlossen.

 Bau eines Verkehrskreisels im Bereich der Kreuzung Hemkenroder Straße/Schulen-
roder Straße (einstimmiger Beschluss).

 Die Kreisstraßen im ganzen Dorf sollen als Tempo 30 Zone ausgewiesen werden 
(einstimmiger Beschluss).

 Einrichtung eines an den Busfahrzeiten orientierten, zeitlich begrenzten Parkverbots 
gegenüber der Schule (einstimmiger Beschluss).

 Die Ortseingänge Abbenroder und Schulenroder Straße sollen durch geeignete Maß-
nahmen, bspw. Verschwenkungen, so verbaut werden, dass sie die Tempo 30 Zonen 
unterstützen (einstimmiger Beschluss). 

Darüber hinaus beauftragt der Ortsrat die AG einstimmig, die Anwohner Schulstraße bezüg-
lich einer möglichen Umgestaltung der Schulstraße zur Spielstraße (alternativ Einrichtung ei-
ner Einbahnstraße ab Lehrerparkplatz in östlicher Fahrtrichtung) zu befragen, bevor ggf. ein 
Auftrag an die Verwaltung ergeht.

AG Trafohäuschen Destedter Tal (Herr Feder): Umwandlung zu einer Naturschutzfläche, 
ein Vertragspartner steht bereit. Es bedarf Freiwilliger zur Unterhaltung der Fläche. Laut ak-
tueller Mail der Gemeinde werden für die Niederschrift der Nutzungsvereinbarung noch De-
tails benötigt. 

AG Tage für Destedt (Herr Krause-Hotopp): Für den nächsten TfD am 08.10.22 wurden 
5000 Blumenzwiebeln zur Gestaltung der Grünflächen bestellt.

Zu TOP  7 Zuschüsse Jubiläen

Folgende Zuschüsse werden einstimmig beschlossen: 
 151€ zum Jubiläum des Männergesangsvereins; 
 101€ zum Geburtstag des TSV Destedt. 
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Zu TOP  8 Situation "Hemkenroder Straße"
hier: alternierendes Parken

Es ergeht der einstimmige Beschluss, dass Herr Krause-Hotopp beim Landkreis nachfragt, in 
welcher Form das alternierende Parken umgesetzt werden soll.

Zu TOP  9 Straßenbeleuchtung in Höhe Gemeindehaus/"An der Oberburg"

Es ergeht der einstimmige Beschluss, die Gemeinde um Prüfung der Straßenbeleuchtung in 
Höhe Gemeindehaus/“An der Oberburg“ zu bitten.

Zu TOP  10 Spielgerät vor dem Elm

Das alte Spielgerät auf dem Spielplatz „Vor dem Elm“ wurde abgebaut, die AG hat sich nach 
Sichtung der Nutzerwünsche für ein neues Spielgerät entschieden (Kletterkombination Fillin-
chen). Hierfür werden von der Gemeinde 17.000€ und aus dem Bürgerhaushalt 6.212€ be-
reitgestellt. 

Die Anschaffung o.g. Spielgerätes wird einstimmig vom Ortsrat beschlossen.

Zu TOP  11 Geplantes Baugebiet Lehmkuhlenbreite

AG Lehmkuhlenbreite (Herr Holtz): Folgende Punkte werden einstimmig zur Weitergabe an 
die Verwaltung vom Ortsrat beschlossen.

 Ein L-förmiges Areal im Südwesten des Baugebiets möge dazugekauft werden, um 
eine Rad- und Fußgängeranbindung zur Schulenroder Straße zu gewährleisten.

 Die Regenwasserführung möge analog zum Wohngebiet „Im Landgraben“ ohne Si-
ckergräben umgesetzt werden.

 Riegelbebauung aus Multifunktionsgebäuden wie z.B. Feuerwehrgerätehaus, Kinder-
garten und Gemeinschaftsräume entlang der Straße „Trift“ an Stelle eines Lärm-
schutzwalles.

 Bevorzugung ökologischer Bauweisen (PV-Anlagen, klimaneutrales Bauen, Dachbe-
grünungen, Verbot von Schottergärten, oberflächliche Regenwasserentsorgung,...).

 Berücksichtigung seniorengerechten Wohnens/Mehrgenerationenwohnens und von 
Reihenhäusern (keinesfalls ausschließlich Einfamilienhäuser) bei der Planung.

 Anlegen eines Biotops mit Trampelpfad am Rande im angrenzenden A- und E Ge-
biet. 

Zusätzlich wird mit 5 Ja- und einer Nein-Stimme(n) beschlossen, keine Fläche des an die be-
stehende Bebauung anschließenden 5 bis 8m breiten Grünstreifens, der momentan teilweise 
von den Anwohnern genutzt wird, an diese zu verkaufen.

Zu TOP  12 Zutrittsbeschränkung Foyer Haus der Vereine

AG Haus der Vereine (Herr Feder): 
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 Im Eingangsbereich des Haus der Vereine wurde „gezündelt“ und der Kronkorken-
sammelbehälter ausgeschüttet. In Folge dessen hat man den Sammelbehälter mitt-
lerweile im einLaden aufgestellt. 

In diesem Zusammenhang beauftragt der Ortsrat die AG einstimmig, Gespräche mit der Ge-
meinde bzgl. der technischen Machbarkeit einer Zugangsbeschränkung und ihrer zeitlichen 
Gestaltung aufzunehmen und zur nächsten Sitzung einen Vorschlag zu erarbeiten. 

 Im Thekenbereich sind Wasserschäden aufgetreten. 

Es ergeht der einstimmige Beschluss, die Übernahme Kosten zur Beseitigung der Schäden 
durch die Gemeinde zu beantragen, da es sich beim Haus der Vereine um Gemeindeeigen-
tum handelt. 

 Das freie WLAN im Vorraum des HdV wurde wegen der Möglichkeit missbräuchlicher 
Nutzung abgestellt. 

Zu TOP  13 Maibaum

AG Maibaum: Keine Neuigkeiten, Frau Köchy möge ein Treffen der AG anberaumen. 
(Anmerkung Krause-Hotopp: Frau Köchy teilte mit, dass sie nicht die Sprecherin dieser AG 
ist.)

Zu TOP  14 Weitere historische Tafeln im Ort

Herr Krause-Hotopp erklärt, dass es noch vier weitere mögliche Tafeln gäbe, über die ein-
zeln abgestimmt wird.

 Tafel auf dem Friedhof für den Soldaten Schimmelpfennig – einstimmig angenom-
men; 

 Tafel an der Kreuzung Hemkenroder Straße im Bereich Schafstall – 4 Ja-, 1 Nein-
Stimme(n), 1 Enthaltung; 

 Tafel am Trafoturm Destedter Tal – einstimmig angenommen; 
 Tafel an der alten Schule – 1 Nein-Stimme, 5 Enthaltungen. 

Zu TOP  15 Tafeln Naturlehrpfad
hier: Beschaffung von Antigraffitifolie - aktueller Stand

Frau Köhler plädiert dafür, keine Folie anzuschaffen, da sie zu teuer und zu kompliziert auf-
zubringen sei und schlägt stattdessen vor, neue Tafeln anzuschaffen (10 Schilder 2.938€). 
Herr Feder spricht sich für die Aufarbeitung der bestehenden Schilder aus. 

Der Ortsrat beschließt einstimmig, das Thema zu verschieben, bis die Bänke im Ort überholt 
sind. Anschließend sollen die Holzrahmen der Tafeln überarbeitet werden. 

Abschließend wird noch festgestellt, dass ein Pfosten am Begrüßungsschild am Haus der 
Vereine abgängig ist und repariert werden muss.
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Zu TOP  16 Einwohnerfragestunde

 Wird das neue Spielgerät auf dem Spielplatz „Vor dem Elm“ mit Sand eingefasst? – 
Antwort: Nein, mit Fallschutz.

 Ist eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf den Straßen Schulenrode/Destedt bzw. Ab-
benrode/Destedt sinnvoll und umsetzbar? – Antwort: Herr Krause-Hotopp spricht das 
Thema im Rahmen der Verkehrsschau an.

 Wäre es sinnvoll und möglich, die historischen Tafeln mit QR-Codes zu versehen? 

Herr Dr. Krause-Hotopp Herr Oestreich
Ortsbürgermeister/in Protokollführung
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